

# El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE

NUM. 7168

## Preios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO, tres meses, 1125 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.  
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Anne

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 30 DE SETIEMBRE 1895

## LA CUESTION DE ORIENTE.

—[o]—

Telegrafian de Londres al *Imparcial*, que el czar ha dado orden al príncipe de Dondoukoff-Korsakoff para que á la mayor brevedad salga con dirección á la Bulgaria con misión especial.

Al mismo tiempo ha mandado al general Ignatieff que se presente inmediatamente en San Petersburgo.

Ambas noticias se comentan en Londres como prendas de paz, pues nadie duda de que el czar no llamaría ostensiblemente al general Ignatieff sino para amonestarle á que los comités panslavistas cesen su campaña de agitación.

Noticias de San Petersburgo aseguran que el príncipe Dondoukoff-Korsakoff lleva á Bulgaria la misión de imponer al príncipe Alejandro las bases para el arreglo que ha de ser sometido á la anunciada Conferencia europea.

Con éstas y otras noticias pacíficas sobre los buenos deseos de las potencias contrastan los telegramas de Viena, Filipópolis, Belgrado y Constantinopla, según los cuales, los armamentos son hoy más activos que nunca.

Por las vías férreas y por el Danubio circulan sin cesar trenes y vapores cargados de armamentos y provisiones.

La concentración del ejército serbio en Nisch puede darse como un hecho casi del todo realizado. A Filipópolis afluyen como ántes de la guerra turco-rusa, no ya sólo multitud de rusos, sino voluntarios eslavos y cheques de todas partes. En Bulgaria hasta las mujeres se ofrecen para defender la Rumelia, y se confirma la noticia, que al principio fué tenida por *canard*, de que se ha formado una legión de muchachas búlgaras.

El movimiento en los Balkanes se ha extendido al imperio austro-húngaro, donde, según telegramas de Berlin, las poblaciones eslavas de Bohemia y de Croacia están excitadas hasta el punto de que se cree necesario tomar precauciones militares.

El marqués de Salisbury y los embajadores de Francia y Turquía, Mr. Waddington y Musurus-bajá, han celebrado una larguísima entrevista sobre la proyectada Conferencia europea.

Inglaterra no ha contestado todavía á la invitación á la Conferencia y no contestará hasta mañana después del Consejo de ministros.

Créese que el gobierno británico no apoyará la restitución del *statu quo ante*, ni la destitución del príncipe Alejandro, sino que manteniéndose

en una política media, se mostrará partidario de la siguiente solución: la Rumelia Oriental continuará siendo provincia turca en iguales condiciones que ántes del golpe de Estado, será gobernador de la Rumelia el príncipe Atejandro, el sultan fortificará los Balkanes, conforme á los acuerdos del Congreso de Berlin; con objeto de evitar un nuevo golpe de mano para la anexión completa de la provincia á la Rumelia, las fortificaciones serán guarnecidas con tropas turcas para que en caso de guerra sirvan de baluarte á Turquía.

Asegúrase que la entrevista de hoy entre Salisbury, Waddington y Musurus ha sido para concertar una proposición comun en este sentido, que será sometida á la Conferencia como base de sus deliberaciones.

«El Daily Chronicle» dice que se ha trabado cerca de Andrinópolis un combate entre los soldados turcos y los rumeliotas, y que éstos últimos han sido derrotados.

«El Daily Chronicle» añade que esta noticia merece confirmación y que la actitud de los serbios inspira inquietudes.

Segun noticias de Constantinopla, el ejército turco está descontento con motivo de la actitud pacífica del sultan.

## Noticias Generales.

El «Journal des Debats» publica un telegrama de Berlin, anunciando que las negociaciones entre Berlin y Madrid siguen tan favorables, que probablemente la mediación de Su Santidad será inútil.

Del «Imparcial.»

«Los ministeriales consideran ya descontento de las cuestiones pendientes el conflicto con Alemania.

La solución de Su Santidad no se hará esperar, y quizás sea conocida en todo el mes de Octubre próximo. No hay para qué decir que confían, ó más bien tienen la seguridad de que será aquella completamente favorable para España.

Entregados sin duda á la alegría de estos cálculos los ministeriales, no han vuelto á hablar de nada que se refiera á lo que se haya hecho por nuestros buques en las Carolinas.

Pasan días y días, y esta es la hora en que el gobierno no ha dicho cual sea el paradero del «Aragón», que se dijo había ido á recorrer las Palaos, y qué es lo que haya sucedido en las islas, datos todos muy interesantes para que Su Santidad pueda apreciar con exactitud los antecedentes y estado de la cuestión

Es de creer, pues, que el gobierno

tenga estos datos en su poder, replicándose nadie el por qué no se conserva cuando es tan posible que se sepa por noticias de Roma lo que tan cuidadosamente calla el gobierno de España.»

El «Temps» publica en su última hora otro telegrama, en que se confirma lo que tantas veces se ha dicho, á saber: que Alemania é Inglaterra reconocerán la soberanía nominal de España sobre las Carolinas y Palaos, mediante la concesión de la libertad de comercio y de navegación para las dos, y además para Alemania la cesión de una estación naval y depósitos de carbón, en el grupo más Oriental de las Carolinas; para lo cual se escogerá probablemente la isla de Ponapé.

Con referencia á noticias recibidas de Santa Isabel, de Fernando Póo, dice un periódico que cada vez es más difícil allí la situación de los españoles, habiendollamado mucho la atención que los ingleses retrocedan ante la creciente audacia de los alemanes.

Estos se han apoderado de la parte de costa próxima á Camarones, y de sus resultados el cónsul general inglés ha presentado su dimisión, lo mismo que el jefe de la escuadrilla inglesa que hay en aquellas aguas.

Los alemanes han hecho salir á algunos europeos que tienen propiedades en aque la parte de la costa y tienen establecidos derechos para los barcos que entren en algunos de los puertos que se han anexionado.

Hoy ha firmado S. M. los decretos nombrando comandante de la fragata *Cármén* al capitán de navio Sr. Guerra y de la *Blanca* á D. Vicente Montojo. También ha firmado S. M. el ascenso á teniente de navio de don Joaquín Matos.

El Sr. Ministro de Marina ha firmado las resoluciones siguientes:

Concediendo el pase á situación de supernumerario al teniente de navio D. Cristóbal Aguilar.

Destinando á la fragata *Asturias* al médico segundo D. Juan Botas en reemplazo de D. Carlos Garayta, y á la escuadra á D. Isidoro Gimenez.

Autorizando el cambio de destinos de los capitanes de infantería de marina, D. Gonzalo Romero y D. Antonio Argudin.

Destinando á la escuadra al teniente de navio D. José Rodríguez Chesio.

Vuelve á agitarse en Italia la idea de realizar grandes obras que conviertan á Roma en puerto de mar. No es la primera vez que se presentan proyectos de trabajos que darían por resultado esa aspiración. Ahora los periódicos italianos hacen la pro-

paganda de uno nuevo, debido al ingeniero Gabussi, de Florencia.

Aun cuando con arreglo á él no puede decirse rigurosamente que Roma quedará convertida en puerto de mar, por que de lo que se trata es sencillamente de canalizar el Tiber hasta Civita Vecchia, de todos modos, si esto se consigue haciendo navegable el canal en proyecto, son evidentes las ventajas que de ello reportará al comercio de la capital italiana y las grandes facilidades de comunicación que se establecerían. El presupuesto de ese proyecto asciende á 185 millones de pesetas.

Los periódicos que se ocupan en esto, aseguran que el proyecto de Gabussi es deficiente, porque la profundidad que con arreglo á él se le daría al Tiber, no es la suficiente para que navegasen por él buques de guerra de alto bordo, tales como el *Lepanto* y el *Italia*, acorazados de aquella marina militar, que calan más de ocho metros y tienen 125 de largo.

Algunos presentan como más convenientes, proyectos de otro ingeniero de Nápoles, el Sr. Tagliacozzo Valprignane, que no exigiria más que un presupuesto de 100 millones y que tiene otras ventajas de construcción.

De todos modos, se nos figura cuestión de tiempo nada más: ántes de mucho, la magnífica escuadra acorazada que tiene Italia, podrá ampliar casi al pie de la histórica y asombrosa basilica de S. Pablo.

## VARIEDADES.

### LA CORTE ALEMANA.

Del curioso libro *La Sociedad de Berlin*, publicado por el conde Paul Vasili, tomamos los siguientes apuntes sobre la corte del imperio alemán.

La servidumbre inmediata del emperador—dice el notable escritor—no se recomienda en modo alguno. Es una colección de cacoquimios. La corte, en la actualidad, produce la impresión de los muebles de un Museo de antigüedades. Allí se ha adquirido el hábito de encontrar siempre las mismas personas en el mismo sitio. Cuando en una recepción de gala se ve adelantar al soberano, precedido de todo un cortejo de estropeados, y seguido de gentes que, con ayuda del arte, tratan de reparar el irreparable ultraje de los años, no puede uno ménos de admirar á ese rey que ha sabido gastar dos generaciones, quedando robusto y verde todavía.

Decrepitud física, posee se le perdona á esos rocineros de parada que rodean al emperador; pero no puede uno ménos de sentirse tristemente impresionado á la vista de esos fa-